

Vargas M., Joaquín Trejos, Liborio Morales, por mí y Santiago Fallas Z., Demetrio Montero, por mí y Enrique González, Pánfilo Fernández, por mí y Zenón Núñez, Macario González, por los señores Eufrazio Burgos y Domingo Núñez, José M. Arias M., Abel Arias, Salvador Acuña, por Abraham Corrales y por mí, Esteban Salazar, por Andrés Delgado y por mí, Juan González, Sotero Sandí, José Núñez B., por los señores José Fallas y José Arias Meléndez, José Núñez B., por Gabriel Murillo y por mí, Daniel Vargas, por Fidel Arias, Fernando Vargas M., Napoleón Murillo, por Alejandro Céspedes y por Rosa Murillo, Alberto Charpentier, Alberto Charpentier etc., etc., etc., etc.

EL CORRESPONSAL.

Enero de 1899.

Nota:—No se envían más firmas por que no alcanzaría el periódico, y por que los firmantes espontáneamente solicitaron firmar; á haber salido á barrios, folletos se harían.....

Vale.

GACETILLA

SANTORAL.

FEBRERO 28 DÍAS.

1899.

Sábado 4.—Stos. Andrés Corsino, ob. y cf., José de Leonisa, Remberto y Donato.

El día de "La Candelaria" tuvimos el gusto de ver en nuestra mesa "de pintado pino" "La Opinión" y "La República," así pues, el domingo y el jueves, recibimos el canje y... nada más!

Los muebles de las Salas de Apelaciones necesitan algunas reparaciones, que por lo menos los adapte un poco á la solemnidad de esos recintos: la decencia no está reñida con la Administración de Justicia y por lo tanto llamamos la atención á quien corresponda para que se remedie el mal.

Continua intransitable la calle de cuesta moras debido á los trabajos del Tranvía que por ahí marchan á paso de tortuga: tenemos más esperanza de ir á Tivives que á la Sabana

Hace mucha falta la apertura de la carretera en la parte que debe reponerse en la inutilizada por el Tranvía.

El tránsito por la calle de la estación presenta varios inconvenientes debido á las colisiones que ocurren á menudo entre coches y carretas. Sabemos que los vecinos propietarios de los terrenos por donde se piensa trazar la nueva carretera están dispuestos á ceder la parte necesaria á un precio racional que permita al Municipio llevarla á cabo cuanto antes; por qué no se hace?

Las Monjas han elevado prodigiosamente los muros que circundan sus regios dominios.

Se ha nombrado á don José María Montes Echeverría para Agente de Policía de Barbacons, del cantón de Puriscal.

"El Derecho" es el nombre de un semanario que ha aparecido en Heredia. Su director propietario es don Alfredo J. Alvarado. Saludamos al colega.

Los carracos en Cartago.—Parece ser que esos sabrosos volátiles han caído en las manos de la policía de higiene sin duda por alguna falta contra la salud pública. Es el caso que á don Cristóbal Gamboa se le han fugado veinte carracos y busca buscando, ha encontrado que Rafael Allan Li los compró....

Y dicen respetables personas que el chino Allan Li asegura haberlos comprado al Jefe de Policía de higiene en los días 26 y 27 de enero próximo pasado. Y aseguran los señores Gobernador y Comandante de Policía no tener conocimiento de tal cosa ni haber ordenado decomiso ó agarro ó venta de tales carracos.

¡Con que vamos á ver, quien es el de los carracos!....

El "Anunciador Costarricense" de la última quincena, trae un hermoso juicio de la novela "Flor del Fango" del eminente colombiano Vargas Vila; inmediatamente después se lee un artículo del Conde Gris que es un florilegio seguido.

Antier á las cuatro de la tarde un par de caballos desbocados arrastraban en veloz carrera un coche. Por fortuna no venían en él señoras, ni hubo desgracia alguna que lamentar.

Signe la luz incandescente portándose un tanto esquiva con los vecinos de esta capital y sigue también el público sufriendo paciente sus irregularidades. ¡Cuándo decimos que nosotros los ticos somos de índole pacífica!

Modesto Guevara, antiguo empleado de la Sala Segunda de Apelaciones, repuesto ya de su enfermedad; ha vuelto á ocupar su puesto de escribiente en aquella oficina.

En la Biblioteca surtió efecto la indicación que hicimos para que retiraran un poco la baranda que tenían á la entrada y la cual sólo dejaba un espacio muy estrecho. Muy bien, vaya un aplauso para el excelente don Bernabé

Doña Mercedes Zeledón v. de Venegas, partirá en breve, acompañada de su hija la señorita Ester, al puerto de Pantareñas. Son nuestros deseos que tengan un feliz viaje.

Los cruceños y liberianos sostienen ahora discusiones muy acaloradas; se teme que ellos terminen con algún lance desagradable. Somos de opinión que el Gobierno debe interponer su mediación amistosa.

A menudo se nota en nuestro diario algunos descuidos en la corrección, cosa que esperamos nuestros lectores disimulen, pues eso de escribir diario á vuelo pluma y corregir del mismo modo, hace que en el mismo periodismo se escapen ciertos gazapos que después uno al leerlo se le hiela la sangre. Precisamente, hace poco leímos en las columnas de un colega, que por poner hijares, decían lugares y otras cosas por el estilo.

Sentimos que las sospechas en el Ferrocarril y tocante al portamonedas, hayan caído en un excelente muchacho, que nos parece muy honrado. Creemos nosotros que algún negro vago que

no tiene que ver con la Empresa fue el autor del hurto.

Los chiquillos sneien lucir sus habilidades en el manejo de las flechas (hondas), apuntándoles á los pajarillos que se posan en los copos de los árboles del Parque Central, cosa que en realidad indigna. Será bueno que les diesen un susto.

Edificio de Corrección —Por allí también nos dimos una vuelta con el amable señor Durini y el aventajado arquitecto, nos hacíamos algunas reflexiones de lo conveniente de poner allí el Liceo y de buscar otro lugar menos costoso y más apropiado para las dos docenas de granujas que recorren nuestras calles, cuando nos sorprendió la llegada del coche presidencial y de ver bajar de él á una persona que ardíamos en conocer. Era el General Gutiérrez, que acompañado del señor Iglesias, del ministro Zeledón y del General Villegas, iba á visitar esos palacios. No le quitamos ojos en todo el momento que le acompañamos: su porte sencillo, su hablar pausado y sus maneras correctas, nos impresionaron favorablemente. — ¡Un valiente! Sí, ahí estaba el indomable general que despreciando los peligros y empuñando con virilidad la espada, se lanzó al formidable cuartel de Santa Ana; vengó la patria ultrajada y echó á rodar á los rufianes que se habían hecho amos y señores de los derechos del pueblo.

Ahora concluyamos, pero antes demos cumplidas gracias al señor Durini por sus múltiples atenciones y un aplauso al señor arquitecto por sus buenos trabajos.

REMA TE

Autorizado competentemente, venderé al mejor postor en la puerta de mi oficina, á las 12 m. del sábado 18 del corriente los bienes siguientes, pertenecientes á don José Andrés Coronado:

- 1º.—Casa con el solar en que está ubicada, situados en esta ciudad. Linderos: norte, casa y solar de Deidamia Castro; sur, solar de Adolfo Bonilla; este, calle en medio, casa de Romualdo Barrantes y Joaquín Mora Pérez, y oeste, propiedad de Pedro Nelson. Mide la casa 44 metros y 630 milímetros de frente al este y como 39 metros 292 milímetros de fondo y el solar como 6 áreas, 65 centiareas y 34 decímetros cuadrados próximamente todo.
- 2º.—Casa con el solar en que está ubicada, situados en esta ciudad. Linderos: norte, casa y solar de José María Montero; sur, solar de Gregorio Chávez; este, solares de Pedro Nelson, Adolfo Bonilla, Pedro Arley y Manuel Herrera, y oeste, calle de los encuentros del Rincón de Cubillos en medio, solares de Cornelio Artavia y Damián Soto. Mide de la casa, como 12 metros 540 milímetros de frente, por 6 metros 688 milímetros de ancho, y del solar 13 áreas, 71 centiareas, 23 decímetros, 39 centímetros y 52 milímetros cuadrados.
- 3º.—Terreno cultivado de café, potrero y caña de azúcar, situado en el barrio de la Uruca de esta ciudad. Linderos: norte, cafetal de la testamentaria de Alejo Jiménez y propiedad de los herederos de Luz Blanco y Bruna Ruiz y testamentaria de Alejo Jiménez, río Virilla en medio: sur, propiedad de Luis D. Sáenz, calle real en medio y potrero de los herederos de Jesús María; este, propiedad de la testamentaria de Alejo Jiménez, teniendo de por medio en una extensión como de 500 varas, una calle de entrada sobre la cual pesa una servidumbre de paso en favor del señor Jiménez, y del cafetal que comprende esta misma fin-

ca, y oeste, propiedad de Cruz Alvarado y herederos de Jesús María. Mide: 22 y 1/4 manzanas de las que 22 están sembradas de café y el resto de potrero.

4º.—Terreno de potrero situado en el punto llamado Paso Real del barrio de la Uruca, en esta ciudad. Linderos: Norte, el río Virilla; Sur, hacienda de Cruz Alvarado; Este, terreno de la testamentaria de José Andrés Coronado; y Oeste, ídem de Bárbara Bonilla, calle en medio. Mide como 9 hectáreas, 4965 metros cuadrados; tiene 10 1/2 manzanas de café.

5º.—Terreno cultivado de café, potrero, caña y montes con una casa de habitación en mal estado y un patio para secar café, cerrado de tapia, en el ubicado, situados en el barrio de San Juan de esta ciudad. Mide el terreno 17 hectáreas, 47 áreas y 24 centiareas, el patio dicho 35 metros de largo por 21 de ancho y la casa 4 áreas, 85 centiareas. De esta finca fué vendida á don Salvador Lara una parte del terreno constante de 2640 metros cuadrados y quedó un resto en que están comprendidos el patio y la casa. Este resto queda lindante: Norte, propiedad de Ascensión Vargas, H. Tournon y C. y la parte vendida: Sur, quebrada de los Cangrejos en medio, propiedad de Virginia Bonnell, Felipe Valverde, Salomé Sáenz, Mercedes Jiménez, Rafaela Rojas y calle que conduce á la finca; y Oeste, ídem de Mercedes Jiménez, hoy de Salvador Lara y el lote vendido; Este, ídem de Ascensión Vargas, Pedro Rivera y calle que conduce á la finca.

6º.—Terreno sembrado de café en su mayor parte y el resto dedicado á otros siembras con doce habitaciones para peones de 16 metros 7º milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo, una casa contigua de 8 metros 360 milímetros de frente por 4 metros 180 milímetros de fondo; una casa llamada de la Zaranda de 6 metros 688 milímetros de frente por 5 metros 16 milímetros de fondo; y otra casa compuesta de cinco piezas de 12 metros 540 milímetros de frente por 6 metros 688 milímetros de fondo, situado en el punto llamado "Las Animas" en el barrio de la Uruca de esta ciudad. Linderos: Norte, río Virilla en medio, propiedad de Braulio Morales; Sur, calle en medio que va para los terrenos de la Caja, hacienda de Filadelfo y Carlos Salazar y Sinfiorano Azofeifa y sin calle en medio, id. del mismo Azofeifa. Este, propiedad de Catalina Guardia Bonilla; y Oeste, hacienda de Filadelfo y Carlos Salazar y Sinfiorano Azofeifa. Mide el terreno como 26 hectáreas, 55 áreas, 80 centiareas y 40 decímetros cuadrados.

7º.—Terreno en montaña situado en el Silencio, barrio de San Juan de la villa de San Ramón. Linderos: norte y oeste, terreno de Ceferino Rodríguez; sur y este, terrenos denunciados por el finado Juan de Jesús Rodríguez. Mide 41 hectáreas, 93 áreas, 37 centiareas y 60 decímetros cuadrados.

8º.—Casa y terreno en montaña con 150 manzanas de potrero, 2 de cacao y café y un trapiche situado en la aldea de San Carlos de Alajuela. Linderos: norte, propiedad de Victoriano Fernández, hoy de Felipe Valentini y terreno de Federico Herman; sur, este y oeste, el río de Platanar y baldíos. Mide: 467 hectáreas, 31 áreas, 37 centiareas y 35 decímetros cuadrados.

9º.—Terreno sito en el punto llama-

mado "Laguilla" en la provincia de Heredia. Linderos: norte, propiedades de Mercedes Bustos, Ramón y Jesús Obaco y Francisco Paniagua, quebrada "La Bermúdez" en medio: sur, cafetal de Alejo Jiménez, calle real de Pantareñas en medio: este, cafetal y potrero de Alejo Jiménez, y oeste, cafetal de Alejo Jiménez y potrero de Ezequiel González. Mide 32 manzanas de las cuales 30 son de café.

10º.—Parte del solar número 7 y el todo del solar número 8 de la manzana 18 de la ciudad del Limón, comarca del mismo nombre, con las construcciones que adelante se dice. Linderos: norte, calle en medio, solares 1 y 2 de la manzana 38, pertenecientes á Francisco Villafranca; sur, propiedad de Minor Cooper Keith; este, calle en medio, la plaza de la Gobernación, y oeste, parte del solar número 7 vendido á Ernesto Reeve y de la Rosa. Mide: de la parte del solar número 7, 15 metros, 48 milímetros de frente por 45 metros 142 milímetros de fondo; del solar número 8, 22 metros 572 milímetros de frente, por 45 metros 142 milímetros de fondo; de las construcciones, una casa de madera cubierta de teja manil, para cocina, de 6 metros 638 milímetros de largo, por 7 metros 802 milímetros de fondo, con sus separaciones para despensa, depósito de leña y cuarto de cocinero; otra casa de madera, cubierta de teja manil con dos separaciones para baños, una para lavar y 6 letrinas con un corredor interior de todo el largo, midiendo toda la casa 18 metros 113 milímetros de largo sobre 4 metros 458 milímetros de ancho; una casa para gallinas de madera y teja manil con su cerca de piquetes de madera de 13 metros 933 milímetros de largo sobre 11 metros 146 milímetros de ancho, constante el gallinero de 4 metros 337 milímetros de largo sobre 3 metros 622 milímetros de ancho, siendo dichas casas dependencias del servicio del establecimiento principal, encontrándose estas construcciones en la parte del solar número 7; y una casa de madera en el solar número 8, de 5 metros 991 milímetros de largo, sobre 3 metros 622 milímetros de ancho, con dos piezas interiores iguales y un corredor del largo de la casa de 1 metro 253 milímetros de ancho, frente á su respectiva calle, con sus entradas, calle en medio, frente á la plaza del ferrocarril, otra casa de madera en el mismo solar 8, de 29 metros 538 milímetros de largo, sobre 15 metros 326 milímetros de ancho.

Servirá de base para el remate, para la 1ª finca \$ 7.000; para la 2ª, \$ 10.000; para la 3ª, \$ 20.000; para la 4ª, \$ 8.000; para la 5ª, \$ 20.000; para la 6ª, \$ 30.000; para la 7ª, \$ 1.000; para la 8ª, \$ 18.000; para la 9ª, \$ 30.000, y para la 10ª, \$ 40.000.

Se advierte que la base para la 1ª y la 2ª fincas es de un 25 0/10 menos que la que se indica, por ser ésta segunda vez que esas dos fincas se sacan á remate.

Se rematará además una máquina completa para beneficiar café que se encuentra todavía dentro de los cajones en que vino de la fábrica de Marcus Mason y Co. El detalle está á disposición del público en mi oficina. La base para el remate es de \$ 8.000.

San José, 4 de Febrero de 1899.

ANDRÉS VENEGAS

AVISOS NUEVOS.

Ud. necesita una Guitarra?

Por ABONOS SEMANALES se venden en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, lo mismo que Bandurrias. Se compran y alquilan Pianos usados.

DR. TEODORO PICADO, Médico Cirujano

Despacha en la casa número 184, de la calle 18ª, N. cien varas Norte de la esquina Noreste del Mercado.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.